

みんなが幸せな学校



～いい声・いい顔・いい心～



札幌市立西岡南小学校
学校便り 第13号①
令和6年3月25日

【学校HP】 <https://www.nishiokaminami-e.sapporo-c.ed.jp/>

「幸せ」について思う

校長



3月21日に第44回卒業証書授与式が挙行され、卒業生119名がこの学び舎を巣立っていきました。ほとんどの児童がマスクを外して式に臨んでいたため、一人一人に卒業証書を手渡す際にその表情を確かめることができました。やや緊張気味の子、微笑みをたたえている子…。互いの表情を見ることの大切さを改めて実感したひとときでした。

さて、卒業式の式辞において、以下のような話をしました。

- ・「幸せ」の捉え方は人それぞれで、目に見える物質的な幸せに価値を見いだす人がいれば、目には見えない精神的な幸せに価値を見いだす人もいます。
- ・お金さえあれば、ほとんどのものが手に入る今の世の中、ゲームやスマホ、推しのグッズなど欲しいものを手にすることはさほど難しいことではない。
- ・一方、お金では決して買えない、でも、私たちが生きていく上で欠かせないもの、それが時間であり、思い出であり、経験といったものである。
- ・物質的な幸せは追い求め始めたら切りがない。だからこそ、精神的な幸せに価値を見いだせる人になってほしい。
- ・家族で食卓を囲む団欒のひとつとき、友と過ごしたかけがえのない時間、かわいいペットに心を癒やされる時間…。何気ない日常だが、決して当たり前と思っていけない周囲の全てに感謝し、幸せを感じられること、そのようなことの積み重ねがあなたの心を豊かにする。
- ・どんなに小さなことにも感謝し、幸せを感じる心をどうか大きく大きく育ててほしい。

ものに溢れかえっている昨今だからこそ、物質的な幸せばかりに目を奪われず、精神的な幸せに価値を見いだせる人になってほしい、そんな思いから子どもたちに贈る言葉としました。

昨年度の7月の全校朝会でも、「幸せ」をテーマにした校長講話を行いました。その折に、「幸せを感じる心が豊かな人は、たくさん得をする。」「大きな事故や事件がなく、毎日普通に暮らせることこそ最高の幸せ。」「そんな話を子どもたちにしました。

元日から日本中を震撼させた能登半島地震は、雨露を凌げること、家族と一緒に温かいご飯を食べられることといった日常がどんなにありがたいことを改めて知る契機となりました。

式辞の結びとした「どんなに小さなことにも感謝し、幸せを感じる心をどうか大きく大きく育ててほしい。」という言葉、卒業生へのはなむけとしてはいささか地味だったかも知れませんが、しかし、人生の先輩として、この機会にどうしても子ども伝えたいと思い、選んだ次第です。

職員や在校生への感謝の気持ちを忘れず、在校生の憧れであり続けた卒業生。そして、そのバトンを受け取った在校生。みんなの幸せを願いつつ、年度の終わりのご挨拶とさせていただきます。この1年間、学校の教育活動に対しましてご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

【上から順に：3月の様子】

- ① 西岡中学校見学（5年）
- ② 校長による特別授業（6年）
- ③ 同窓会入会式（6年）
- ④ 参観懇談（感謝をつなぐ会）（6年）



1年間、学校便りをお読みいただき、ありがとうございました。来年度も学校便りや学校HPで様々な情報をお伝えしていきます。



4月

行事予定

1	月	■新1年生入学受付	春季休業 まで 4月7日
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	■着任式・1学期始業式 ■入学式 	
9	火	■2～6年：給食開始 ■1年：2時間日課、下校指導① ■あいさつ廊下歩行強化 Day ■下校指導	
10	水	■2・4・6年：身体計測 ■1年：3時間日課、下校指導②	
11	木	■ひ・3・5年：身体計測 ■1年：3時間日課、下校指導②	
12	金	■1年：給食開始（午前日課） ■全学年：結核検診問診票配付 ■4・6年：視力検査 ■PTA 総会資料配付（すぐーる）	
13	土		
14	日		
15	月	■3・5年：視力検査 ■クリーン作戦（中休み）	
16	火	■ひ・1・2年：視力検査	
17	水	■4年：聴力検査 ■3・4年：ALT ■クリーン作戦（予備日）	
18	木	■6年：全国学力・学習状況調査 ■2年：聴力検査 ■5・6年：ALT 	
19	金	■参観懇談①（全学年） ■1年・ひ（1・2・4年）：聴力検査	
20	土		
21	日		
22	月	■5・6年：委員会① ■6年：全国学力テスト質問調査	
23	火	■避難訓練①（近隣火災想定）	
24	水	■交通安全教室 ■3・4年：ALT	
25	木	■2～6年：NRT 学力検査 ■5・6年：ALT	
26	金	■1・2年：口腔検査	
27	土		
28	日		
29	月	昭和の日	
30	火	■避難訓練①予備日	

【お願い】教科書の保管について

令和4年度に給与された教科用図書（教科書）の中で、次年度も使用するものがあります。担任からの指示があるまで、大切に保管してください。（現2年生は、ありません。）

【現1年生：4冊】生活科（上）・（下）

図画工作科（上）・（下）

【現3年生：4冊】社会科地図帳3・4・5・6年

図画工作科（上）・（下）、保健3・4年

【現4年生：1冊】社会科地図帳3・4・5・6年

【現5年生：6冊】社会科地図帳3・4・5・6年

図画工作科（上）・（下）

家庭科5・6年、保健5・6年

【お願い】ネームホルダー（つり下げ名札）

PTAより配付されているネームホルダー（つり下げ名札）は次年度も使用しますので、保管をお願いいたします。

なお、中に入れる用紙は、新年度に配付いたします。配付されましたら、新しいものに差し替えていただきます。

始業式について

■4月8日（月）【登校】8：15～8：25

【下校】10：10 **※給食なしの2時間日課**

■持ち物

□ランドセル（教科書を入れます） □上靴 □お便り入れ □筆記用具 □外靴を入れるビニル袋（新3年・新5年は、外靴を袋に入れて教室に行きます） □個人情報保護封筒（児童家庭調査票、健康カード、運動器検診問診票を入れて）

■使用玄関【北】新1年、新4年、新6年、ひまわり

【南】新2年、新3年、新5年

※新2年生・新3年生・新5年生は、学級編制があります。教室前に掲示された学級名簿を見て、自分の所属する教室に入ります。※新年度使用するノートは、「よくわかる！西岡南小学校」の学習欄に記載されています。（HPから確認できます。）

※入学式は、下校後11：00～11：50に行う予定です。

新2～新6年生は、参加しません。



【令和6年度の変更点について】

学校 HP に掲載している学校教育説明会②でもご説明させていただいておりますが、令和6年度より以下の点について変更いたします。令和6年度の教育活動については来年度の学校教育説明会で詳しくお伝えさせていただきます。

【変更① 猛暑対策】※全市の小学校で変更

夏休みを延長（25日から30日）、冬休みを短縮（25日から20日）

【変更② 生活適応週間の設定】

徐々に授業時間を増やすことで、長期休業明け（夏休み・冬休み）の生活リズムを整えやすくします。

【変更③ 2年生の校外スキー学習→1年生は臨時休業日に】

初めてスキー場に行く2年生を手厚くサポートするために、1年生担任も学習に参加します。

【変更④ 4月の個人懇談は全校一斉の参観懇談に】

新しい学年学級で学ぶ姿を見ていただきます。保護者と担任との出会いも大切にし、学年・学級経営をより早く知っていただきます。

【変更⑤ 学期ごと（10月・2月）に個人懇談を設定】

後期通知表の総合所見を廃止し、限られた文字数の中ではなく、直接お子さんの活躍やよさについてお伝えいたします

※その他、すぐーるでのお便り発信（紙とデジタルの併用）、校外学習における交通手段（貸切バスに加えて公共交通機関の検討）、教職員研修日の追加等についても、ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。（詳しくは学校 HP の「学校教育説明会②」でご確認ください。

【4月7日まで春季休業】

健康・安全に気を付けてください。なお、3月中は16:30までに、4月からは17:00までに、帰宅する約束としています。

また、学校への電話連絡は平日 9:00～16:00 となっています。

みんなが幸せな学校

～いい声・いい顔・いい心～

【学校HP】 <https://www.nishiokaminami-e.sapporo-c.ed.jp/>

札幌市立西岡南小学校
学校便り 第13号②
令和6年3月25日

離任する職員 からのご挨拶

令和5年度末で、7名の職員が異動・退職となります。保護者・地域の皆様、お世話になりました。ありがとうございました。新任地でも、頑張ります。

教頭 【清田区 平岡南小学校へ】

西岡南小学校での6年間、担任、担任外、そして教頭として、たくさん子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様に支えられながら、楽しく熱い毎日を過ごすことができました。「教職員になって本当によかった!」改めてそう実感しているのは皆様のお陰です。充実した日々をありがとうございました。西岡南小学校がいつまでも「みんなが幸せな学校」であり続けていくことを祈っています。これからもみんなで幸せな学校を創っていこうぜ!

教諭 【豊平区 平岸高台小学校へ】

西岡南小学校での3年間、子どもたちのかわいい笑顔と、藻岩山の四季の美しい眺めることができる自然豊かな環境で、穏やかに過ごすことができました。今まで本当にありがとうございました。これからも子ども達が幸せな毎日を過ごせることを願っています。保護者の皆様にはたくさんのご協力をいただき、ありがとうございました。

教諭 【南区 藻岩北小学校へ】

9年間という長い期間を西岡南小学校の素敵な子どもたちと過ごすことができました。多くの学年で担任として・理科専科として関わることができ、子どもたちの名前も笑顔とともに思い出すことができます。保護者の皆様、地域の皆様、そして縁があった卒業生の皆様。倒れそうなとき、辛いとき、いつも力強く温かく支えていただきました。この学校を通して出会えた方とのよき思い出を胸に携え、進んでいきます。本当にありがとうございました。

教諭 【豊平区 みどり小学校へ】

校門から見える山々に日々季節の移ろいを感じながら、心豊かで元気な子どもたちに囲まれて過ごしたこの5年間。個性豊かで笑顔の素敵なひまわり学級の子ども達や多くの児童と過ごせて、とても幸せでした。温かく理解して、支えてくださった保護者の皆様、地域の皆様には心から感謝しています。本当にありがとうございました。これからも皆様の幸せを願っています。

教諭 【中央区 山鼻小学校へ】

大学を卒業し、先生としてこの西岡南小学校に赴任してから5年が経ちました。元気に挨拶をしてくれたり、声を掛けたりしてくれる子どもたちのおかげで、素敵な思い出がたくさんできました。今後も子どもたちのこれからの成長を、応援しています。保護者の皆様、地域の皆様には、たくさんの方面でご協力いただき、感謝しております。本当にありがとうございました。

期限付教諭 【網走養護学校へ】

昨年の4月に赴任して、たったの1年でお別れになってしまいました。西岡南小学校でのたくさんの人々との出会いや経験してきたことは、自分にとって大切な宝物になりました。日々成長していく子どもたちの姿を見ることができ、本当に幸せでした。これからも、笑顔で明るく元気に頑張りたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様には、たくさんのご協力をいただき、心より感謝しております。ありがとうございました。

再任用教諭 【任期満了でご退職】

西岡南小学校に来てからたくさん子どもたちと出会い、素敵な笑顔に会いました。素直で元気いっぱい子どもたちと過ごした毎日は、かけがいのない宝物です。エネルギーが豊富な子どもたちの今後の成長を楽しみにしています。

